



Lundi 20 juin 2016 numéro 721

La Lettre format PDF

La Fondation sur





L'application de la Fondation disponible sur Appstore et Google Play

Je soutiens la Fondation Robert Schuman

Référendum britannique : quelles conséquences en matière de justice et d'affaires intérieures?



Le Royaume-Uni se trouve d'ores et déjà dans un régime largement dérogatoire au regard des politiques de l'Union européenne dans le domaine de la justice et de l'intérieur. S'il décidait de rester dans dérogatoire continuerait à s'appliquer. En cas de sortie, le Royaume-Uni devra régler ses relations avec l'Union. Mais il ne pourrait plus influer sur le contenu du droit de l'Union. Lire la suite

Fondation: Editorial - Ukraine - Etat UE Crise financière: BCE - MES - FMI Migrations: Relocalisation - Afrique - Grèce - Justice - Frontex - UNICEF Commission : Lutte/Terrorisme - Transports - Santé - Turquie Conseil : Economie/Finances - Emploi - Eurogroupe - Minerais/Sang Diplomatie: Sanction/Russie - Conseil - Afrique/Sud Agences européennes: Espace Allemagne : Chine - UK-UE Bulgarie : Roumanie Croatie : Dissolution Espagne : Election Finlande : Stratégie France : Défense Pologne : Allemagne Royaume-Uni: Jo Cox Conseil de l'Europe: Pologne ONU: Libye OTAN: Dissuasion Eurostat : Inflation - Emploi - Commerce Etudes/Rapport : Commerce Publications : Allemagne Culture : Fête/Musique - Photo/Bruxelles Festival/Glastonbury - Musée/Londres - Expo/Iseo - Expo/Ljubljana - Expo/Paris

Agenda | Autres versions | Contact

Fondation:

Le retour de la violence en Europe



Dans un éditorial publié sur son site, Jean-Dominique Giuliani s'inquiète du retour de la violence dans le débat public comme le montre la campagne référendaire britannique... Lire la suite

L'Ukraine, au-delà de la guerre



Le 28 juin, le groupe d'amitié France-Ukraine de l'Assemblée nationale accueille un colloque sur le thème "l'Ukraine, au-delà de la guerre", avec la participation de la Fondation Robert Schuman... Lire la suite

"Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union 2016"



La 10e édition du "Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union 2016" est paru et est disponible en librairie, sur le site de la Fondation et en version numérique. Commandez-le... Lire la suite

Crise financière:

BCE : bulletin économique et prévisions macroéconomiques



La BCE a publié le 16 juin son 4ème bulletin économique de l'année qui intègre des analyses sur les développements économiques et monétaires récents. En parallèle, l'institution a également publié des prévisions macroéconomiques pour la zone euro relatives à la

croissance, à l'inflation et au taux de chômage... Lire la suite

Autre lien

Rapport 2015 du MES



Le Conseil des Gouverneurs du Mécanisme européen de Stabilité (MES) réuni le 16 juin a tenu sa 4ème réunion annuelle et a validé à cette occasion son rapport annuel pour 2015... Lire la suite

Autre lien

Rapport du FMI sur la zone euro



Dans son rapport annuel sur l'économie de la zone euro publié le 16 juin, le FMI indique qu'une sortie du Royaume-Uni de l'Union européenne risque de provoquer une poussée d'euroscepticisme et d'ouvrir une "longue période d'incertitude" financière... Lire la suite

Migrations:

Relocalisation et réinstallation des réfugiés



Le 15 juin, la Commission a adopté son dernier rapport sur l'avancement des programmes de l'UE en matière de relocalisation et de réinstallation d'urgence... Lire la suite

Nouvelles actions contre les causes profondes de la migration irrégulière



La Commission européenne a annoncé le 13 juin le lancement de 6 actions dans la région du Sahel et du lac Tchad en vue de contribuer à la stabilité de la région et remédier aux causes profondes de la migration irrégulière et des déplacements forcés... Lire la suite

Recommandation de la Commission à la Grèce dans la crise des réfugiés



Le 15 juin, la Commission européenne a adopté sa 2ème recommandation quant aux mesures à adopter par la Grèce pour mettre pleinement en œuvre les normes de l'Union en matière d'asile en faveur d'une meilleure gestion de la crise des réfugiés... Lire la suite

Arrêt de la CJUE sur les restrictions des allocations aux migrants



La CJUE a indiqué le 14 juin que le Royaume-Uni pouvait limiter certaines aides sociales aux migrants européens et exiger que les bénéficiaires des allocations familiales et du crédit d'impôt pour enfant disposent d'un droit de séjour dans cet Etat... Lire la suite

Les arrivées de migrants irréguliers plus importantes en Italie qu'en Grèce

D'après Frontex le 15 juin, les arrivées de migrants en Italie ont plus que doublé en mai par rapport au mois précédent, à 19 000. Pour le



2ème mois consécutif, le nombre de migrants irréguliers arrivant en Italie et en provenance de Libye et d'Egypte dépasse celui enregistré en

Grèce... Lire la suite

UNICEF: 9 enfants sur 10 arrivés par l'Italie ne sont pas accompagnés

unicef@

Plus de 9 enfants réfugiés et migrants sur 10 arrivés en Europe cette année par l'Italie ne sont pas accompagnés, a révélé l'Unicef le 14 juin, soulignant que leur nombre avait doublé par rapport à l'an dernier... Lire la suite

Commission:

Nouvelles mesures pour la lutte contre le terrorisme



Le 14 juin, la Commission a présenté de nouvelles mesures pour soutenir les États membres dans la prévention et le combat face à la radicalisation violente menant au terrorisme... Lire la suite

Financement de 6,7 milliards € pour les transports



Le 17 juin, la Commission européenne a dévoilé une liste de 195 projets dans le secteur des transports qui recevront un financement de 6,7 milliards € au titre du mécanisme pour l'interconnexion en Europe (MIE)... Lire la suite

Commission : avancée sur les perturbateurs endocriniens



La Commission européenne a présenté le 15 juin une approche scientifique permettant d'identifier les perturbateurs endocriniens, et a proposé d'approuver la définition de l'OMS... Lire la suite

Rapport sur la mise en oeuvre de la déclaration UE-Turquie



La Commission a adopté le 15 juin son 2ème rapport relatif aux progrès réalisés dans la mise en œuvre de la déclaration UE-Turquie, soulignant que la Turquie ne respecte toujours pas tous les critères pour obtenir une exemption de visa... Lire la suite

Autre lien

Conseil:

Conclusions du Conseil Economie & finances



Les ministres des finances ont le 17 juin adopté des mesures contre l'évasion fiscale et en faveur de l'union bancaire, ainsi que les recommandations par pays formulées dans le cadre du Semestre européen... Lire la suite

Conseil emploi, politique sociale, santé et consommateurs



Les 16 et 17 juin, les ministres ont discuté des résultats du Semestre européen 2016 et de la directive sur les travailleurs détachés. Ils ont adopté des conclusions sur l'égalité des genres, la lutte contre la résistance aux antimicrobiens et l'accessibilité économique des médicaments... Lire la suite

Conclusions de l'Eurogroupe



Le 16 juin, l'Eurogroupe a discuté de l'inflation, des taux de change dans la zone euro, de la soutenabilité du système de retraite et des recommandations du FMI. L'octroi d'une nouvelle tranche de prêts européens a par ailleurs été décidé pour la Grèce... Lire la suite

Accord pour encadrer le commerce des "minerais de sang"

Les institutions européennes ont annoncé le 16 juin s'être accordées,



après un an de négociations, pour encadrer l'importation des "minerais de sang", qui contribuent à financer les conflits armés en Afrique... Lire la suite

Diplomatie:

Prorogation des sanctions contre la Russie



Le 17 juin, le Conseil a prorogé jusqu'au 23 juin 2017 les mesures restrictives adoptées en réponse à l'annexion illégale de la Crimée et de Sébastopol par la Russie... Lire la suite

Conclusions du Conseil "Affaires étrangères"



Le 20 juin, les 28 ministres des Affaires étrangères ont adopté des conclusions sur l'Arctique, le Myanmar, le Sahel, adopté le rapport 2015 sur la démocratie et les droits de l'Homme dans le monde, et autorisé la signature d'un nouveau partenariat économique avec l'Afrique orientale.. Lire la suite

Autre lien | Autre lien | Autre lien | Autre lien

Traité de partenariat économique avec 6 pays du sud de l'Afrique



L'Union européenne et six pays de la Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC) ont signé le 10 juin un accord de partenariat économique, le premier de ce type entre l'UE et une région d'Afrique qui poursuit un objectif d'intégration économique... Lire la suite

Autre lien

Agences européennes :

Ariane 5 met sur orbite deux satellites de télécommunications



Le lanceur européen Ariane 5 a mis sur orbite le 18 juin deux satellites de télécommunications, Echo Star XVIII pour l'opérateur Dish Network, et BRIsat pour la banque indonésienne Rakyat Indonesia, a indiqué Arianespace... Lire la suite

Allemagne:

Visite d'Angela Merkel en Chine



La Chancelière allemande Angela Merkel a entrepris du 12 au 14 juin sa 9ème visite officielle en Chine. L'Allemagne est le seul pays occidental avec qui la Chine tient, en principe tous les deux ans depuis 2011, de telles "consultations intergouvernementales", soit l'équivalent d'un conseil des ministres commun... Lire la suite

"Dedans c'est dedans, dehors c'est dehors"



Le ministre allemand des Finances Wolfgang Schäuble appelle à "plus d'intégration" si les Britanniques décident de quitter l'UE, estimant qu'il ne sera pas possible de "continuer comme avant"... Lire la suite

Bulgarie:

Forum économique bulgaro-roumain



Les Présidents roumain et bulgare ont le 15 juin ouvert un forum économique à Sofia et déclaré que leurs deux pays constituaient la preuve par l'exemple de la réussite de l'intégration européenne... Lire la suite

Autre lien

Croatie:

Motion de censure contre le gouvernement et dissolution du Parlement

Le gouvernement du Premier ministre Tihomir Oreskovic est tombé le



16 juin, 5 mois après sa constitution, par le vote d'une motion de censure adoptée par 125 voix contre 15 et 2 abstentions. Le Parlement croate a voté le 20 juin sa dissolution, ouvrant ainsi la voie à des

élections législatives anticipées avant mi-septembre... Lire la suite

Autre lien

Espagne:

Espagne : débats télévisés



Les 12 et 13 juin se sont tenus successivement deux débats télévisés entre les principaux responsables économiques d'une part, et les principaux leaders d'autre part, des 4 principaux partis (PP, PSOE, Podemos et Ciudadanos), en vue du nouveau scrutin du 26 juin... Lire la

suite

Autre lien | Autre lien

Finlande:

Rapport du gouvernement finlandais sur la politique étrangère et de sécurité



Le 17 juin, le gouvernement finlandais a présenté son rapport sur la politique étrangère et de sécurité. Celui-ci s'inscrit dans une volonté d'éviter l'isolement et de se préparer à des changements environnementaux certains... Lire la suite

France:

Défense : déclaration franco-finlandaise et coopération franco-allemande



Le 15 juin, le Président français François Hollande et le Premier ministre finlandais Juha Sipilä ont fait une déclaration commune sur le renforcement de la politique de sécurité et de défense de l'UE. Le même jour, le ministre allemand de l'Intérieur, Thomas de Maiziere, invité au

Conseil des Ministres, est intervenu sur la coopération franco-allemande en matière de sécurité... Lire la suite

Autre lien

Pologne:

25e anniversaire des relations germano-polonaises



Le Président allemand Joachim Gauck et la chancelière allemande Angela Merkel ont le 16 juin reçu le président polonais Andrezj Duda à Berlin afin de conjointement célébrer le 25e anniversaire du partenariat entre les deux pays... Lire la suite

Autre lien

Royaume-Uni:

Une députée britannique assassinée pendant la campagne



Une tragédie a le 16 juin interrompu la campagne pour le référendum britannique : la députée Jo Cox a été assassinée dans le Nord de l'Angleterre. La Chambre des Communes siège le 20 juin pour lui rendre hommage... Lire la suite

Autre lien

Conseil de l'Europe :

Rapport sur l'Etat de droit en Pologne



Le Commissaire aux droits de l'Homme du Conseil de l'Europe a critiqué le 15 juin "l'érosion de l'Etat de droit" et la "paralysie prolongée" du Tribunal constitutionnel en Pologne... Lire la suite

ONU

Libye : résolution sur l'embargo sur les armes



Le Conseil de sécurité de l'ONU a autorisé le 14 juin l'opération navale européenne patrouillant au large de la Libye à faire respecter l'embargo sur les armes imposé à ce pays, afin d'aider le gouvernement d'union libyen dans sa lutte contre les djihadistes... Lire la suite

OTAN:

Réunion ministérielle



Après avoir annoncé le renforcement du dispositif de dissuasion à la frontière orientale de l'UE, le Secrétaire général de l'OTAN, Jens Stoltenberg, a appelé le 15 juin la Russie à cesser son soutien aux séparatistes pro-russes dans l'Est de l'Ukraine et à "retirer ses forces et

équipements militaires" du pays... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Eurostat:

Taux d'inflation annuel à-0,1%



Le taux d'inflation annuel de l'Union européenne et de la zone euro s'est établi à -0,1% en mai 2016, contre -0,2% en avril selon une publication de l'office statistique européen, Eurostat, le 16 juin... Lire la suite

L'emploi en hausse dans l'Union européenne et la zone euro



Le nombre de personnes ayant un emploi a augmenté de 0,3% tant dans l'union européenne que dans la zone euro au premier trimestre 2016 par rapport au trimestre précédent, selon Eurostat le 14 juin... Lire la suite

Excédent du commerce international de biens



Selon Eurostat le 15 juin, l'excédent commercial de la zone euro a atteint 27,5 milliards \in en avril (+6,6 milliards \in par rapport à avril 2015) et celui de l'UE 5,6 milliards \in (-2,6 milliards \in par rapport à avril 2015)... Lire la suite

Etudes/Rapport:

Défense commerciale



Le 15 juin, la Commission a publié une synthèse des mesures de défense commerciale des pays tiers contre l'Union européenne pour l'année 2015... Lire la suite

Publications:

"Hors-sujet" de Natacha Dann



Natacha Dann a publié une autobiographie sur son expérience en tant que française en Allemagne... Lire la suite

Culture:

Fête de la musique



Le 21 juin se tiendra la Fête de la musique. Des manifestations musicales prendront place toute la journée et toute la soirée dans de nombreuses villes... Lire la suite

6e biennale de la photographie de Bruxelles



Jusqu'au 4 septembre se déroule la 6e édition de la Biennale de Bruxelles consacrée à la photographie contemporaine... Lire la suite

Festival de Glastonbury

Le 34e festival de musique de Glastonbury accueillera du 22 au 26 juin une programmation éclectique pour tous les goûts et styles... Lire la

suite

La Tate modern s'agrandit



L'extension de la Tate Modern a ouvert ses portes au public le 17 juin. L'extension du célèbre musée londonien situé au bord de la Tamise, grandi de dix étages, a permis d'augmenter la surface d'exposition de 60%... Lire la suite

Marchez sur l'eau avec " The Floating Piers "



Jusqu'au 3 juillet, l'artiste Christo invite les spectateurs à venir marcher sur le lac d'Iseo, en Italie. Son oeuvre, intitulée "The Floating Piers " (Les Pontons flottants) est une passerelle longue de 3 kilomètres... Lire la suite

Exposition "Coming home" à Ljubljana



Jusqu'au 1er septembre, le Musée national d'histoire contemporaine de Ljubljana organise une exposition intitulée "Coming Home" à l'occasion du 100e anniversaire du début de la bataille de l'Isonzo (1915) et du 70e anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale (1945)... Lire la suite

Jacques Chirac ou le dialogue des cultures



Du 21 juin au 9 octobre se tient une exposition sur le rôle de l'ancien Président français, Jacques Chirac qui est à l'origine du musée du quai Branly. et son goût pour les civilisations extra-européennes... Lire la suite

L'Agenda:



20 juin Luxembourg Conseil "Affaires étrangères" Luxembourg Conseil "Environnement"

20Juin

20 au 24 juin Strasbourg Session de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe

23
Juin

23 juin Royaume-Uni Référendum sur l'Union européenne

24
Juin

24 juin Luxembourg Conseil "Affaires générales"



26
Juin
Espagne
Elections parlementaires (Congrès et Sénat)



27-28 juin Luxembourg Conseil "Agriculture et Pêche"



28-29 juin Bruxelles Conseil européen

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :











Les rédacteurs de la Lettre :

Charles de Marcilly, Helen Levy ; Rodolphe Baron, Angéline Garde, Patricia Gautier, Emma Giraud, Guillaume Gorge, Morgane Mounier, Laura Zani

> Rédacteur en chef : Charles de Marcilly Directeur de la publication : Pascale Joannin

> > Contact / suggestion info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}